

東見前保育園保護者アンケート調査集計

令和4年8月実施

盛岡市 子育てあんしん課

東見前保育園保護者アンケート調査の実施について

1 目 的

東見前保育園の運営が、盛岡市から社会福祉法人宇宙心会に移管し、4か月が経過した。

東見前保育園の民営化後の子どもたちの様子や保育状況について、保護者から意見等を把握し、今後の東見前保育園の運営や三者懇談会で参考にすることを目的として保護者アンケート調査を実施した。

2 実施時期 アンケートの配布 令和4年8月1日（月） アンケートの回収 令和4年8月17日（水）

3 対象者

東見前保育園の全保護者

4 質問項目

- (1) 4月以降のお子さんの様子
- (2) 4月以降の保育内容
- (3) 4月以降の給食内容

5 その他

アンケート調査の形式について、多くの意見を得るため、自由記載方式を主とした。

東見前保育園保護者アンケート調査集計について

アンケート回収率

配布数 70 世帯に対し回答数 34 世帯となり回収率が 48.57% であった。

問1 お子さんの様子についてお尋ねします。民営化移管後、職員等が変わり環境が変化しましたが、新しい環境にお子様は慣れましたか。

1	慣れたようだ	31人
2	慣れていない	0人

問2 保育の内容（行事等を含む。）についてお尋ねします。昨年度と比較して4月から保育の内容、方法などが変わったと感じますか？

1	特に変わらない	28人
2	変わった	3人

※変わったとお答えした方にお聞きします。どのような点が変わったか、御記入願います。

回 答	
1	行事等はコロナのため実施できていませんが、保育士さんが子ども達の様子をよく観察していると感じます。親とのコミュニケーションも積極性があります。 お外での遊びもドロ遊びが楽しいようです。 先生方にも話しかけやすいので親切だといつも思っています。
2	昨年よりも外に触れる機会が増えたと思います。 洗濯物は増えますが、毎日外で遊んだ事を子どもが笑顔で教えてくれます。

問3 給食の内容についてお尋ねします。昨年度と比較して4月から給食の内容が変わったと感じますか？

1	特に変わらない	23人
2	変わった	8人

※変わったとお答えした方にお聞きします。どのような点が変わったか、御記入願います。

回 答	
1	メニューを見ると今まで出た事がない物やおしゃれなものまであって目で見ても楽しめると思います。 子どもも今のごはんの方がおいしいと話しています。
2	果物のレパートリーが減った。ほぼオレンジ、バナナのくり返しで、何年もその

	パターンでいくのか…?と思っている。
3	主食も園で提供してもらえる事でご飯だけでなく、様々な食材を食べる機会が増えありがたい。
4	昨年も彩りがとても良くて美味しそうでしたが、4月からは更に美味しそうで、大人も食べなくなる給食です。品数が多くなった点と私も知らない料理名があり、子どもが「おいしかったよ！」と言う回数が多くなった点が変わったところです。
5	子どもが「ほかほかご飯おいし〜い」と言っていたのが印象的。 完全給食になり、親子共々嬉しいです。 又、旬のものを使った献立や、どんなメニューかな?と献立を見てワクワクする ものが多いと感じます！（春まきのパリパリ丼など） 玄関で子どもと給食を見るのも楽しみの一つで、写真での掲載も嬉しかったで す！
6	いろいろなものがでていて、家でたべていないような食材もあり、助かっています。
7	ご飯代として給食費が値上がりしましたが、温かいご飯が食べられ、ボリューム 感がアップしたように感じ、とても満足しています。また栄養士さんから栄養素？ を教わっているとの事で、子どもの食や食材に対する意識が変わってきたな～と うれしく、とても有りがたく感じています。
8	メニューが増えたと思った。

問4 その他、お気付きの点がありましたら、できるだけ具体的に御記入願います。

	回 答
1	送り迎えの時の先生方の対応が、先生によって不愛想だと感じる。（特に若い先 生方）もう少し明るく元気よく対応出来ないものか？と思う。（マスクをしてい るからこそ声のトーンを上げて「おはようございます！」と元気にあいさつした ら良いのに…）
2	いつも細やかに見てください、ありがとうございます。 先生方も身体に気をつけて頑張って下さい！！
3	民営化になる前の先生方はベテランが多く感じましたが、どこか親に対して上か ら目線だった所がありました。話しかけたくても、子どもを選んでいるように感 じたり、子ども達というよりも職員同士で話している事多かったです。 今の先生方は、若い世代の方がたくさんいても、子どもや親に対する気持ちやよ りそい方が親切です。 また、親の仕事に対しても理解していただき、優しい声かけまでして下さる事に 感謝しています。 親が知りたいのは子どもの様子です。保育参観もなく、子どもはうまく生活につ いて伝えられないと思うので、できる限り教えていただきたいです。
4	連絡帳がデジタル化し、便利ですが、ノートの時のように、記入者が分かればい

	回 答
	いなーと思います。
5	<p>給食費、延長保育代が未だに現金払いになっている。</p> <p>なぜ移管の段階で引き継ぎがちゃんとできなかつたのか不思議。</p> <p>仮に引き継ぎしていたとしても、今回のようなケースになった場合、市役所側で口座引き落としの措置をとるべきではないのか。</p>
6	<p>コロナ、園の移管と園長先生をはじめとする先生方、大変お忙しい中で日々丁寧に子ども達と関わってくださりありがとうございます。</p> <p>新園舎に関しましても、保護者の要望を聞き入れてくださり、改善していただいたので、安心して子どもを通園させる事ができ、ありがたい気持ちでいっぱいです。</p>
7	<p>子供は保育園に行くのが楽しみになったようで、いつも笑顔で登園しています。</p> <p>検温や登園時の入力もスムーズに行えてタイムロスが減りました。</p>
8	<p>以前は薬がある時に短期の場合は毎日紙に記入しなければいけなかつたが、4月からは日付と飲んだ時間だけ書けばOKになったので負担が減り助かりました。</p>
9	<p>正式に先生方が入れ替わった初日の事ですが、皆忙しくバタバタしていたホールですが、挨拶が無くさびしく思いました。先生方も子ども達も保護者も緊張していますが、業務連絡に夢中で「初めまして」の挨拶もなくお世話になりました。余計に不安になりました。</p> <p>今では親子で「今日何するんだろうね！」と楽しく登園しています。子どもの成長に合わせた遊びを沢山して頂きありがとうございます。</p> <p>そして毎日のように写真を掲示して頂きありがとうございます。とても良い笑顔です。</p>
10	<p>コロナ禍ではありますが、保護者が参加できる行事がなくなってしまったことが残念です。</p> <p>(親子遠足、保育参観、面談?など)</p> <p>先生と一緒に子どもの成長を共有できるような機会を今後つくっていけたら嬉しいです。掲示やおたよりでクラス全体の雰囲気などは把握できますが、個別の悩みや相談が直接できる場があるといいと感じます。</p>
11	駐車場が不便。
12	<p>コロナ禍で大変な中、保育してくださっている保育士の先生方。園の関係者の方に感謝の気持ちでいっぱいです。いつもありがとうございます。今のような状態ですが、少しでも楽しめるイベントなどがあれば子供たちもうれしいかと思います。夏祭りが中止になってとても残念がっていました。また、解体中で外で遊ぶ機会がなくなるのかなと少し心配です。工事の進み具合や、どのようなグラウンド、遊具ができるかなどわかれれば子供に伝えて楽しみにさせられるので分かる範囲でお知らせがあればうれしいです。</p>

回 答	
13	連絡帳がデジタル化され、とても便利ですが、のちのちの親の楽しみとして、子どもの成長記録を見るにあたり、在園中しか連絡帳を見られないのでしょうか？できれば、年度ごとに冊子化してもらえれば助かります。有料でもかまいません。
14	駐車場（園舎横）の台数がいまいちよく分かりません。せっかく園舎を下げる建てる、道路に出る際に見やすくしたはずでしたが、ギリギリまで車が停まっていて見づらい時があります。 展示給食を子どもと見たいのですが、幼児用のが高くて子どもが見えません。
15	足踏み式の手指消毒スタンドがあればいいかなと思います。